

# Noticiero de Soria

Sábado 20 de Enero de 1900.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA

AÑO XII.—NÚMERO 983.

## LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

**CURAN PRONTO Y BIEN**

**Á LOS ANCIANOS, Á LOS TÍPICOS,**

**Á LOS DISENTÉRICOS,** cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre;

**Á LAS EMBARAZADAS,** cuyos vómitos ligran su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

**Á LOS NIÑOS** en la dentición y destete; á los que padecen

**CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO** y á todos los que padecen

**VÓMITOS Y DIARREAS,**

**TIFUS Y AFECCIONES**

**COLERA, NES HÚMEDAS DE LA PIEL,**

¡Fídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

**SALICILATOS VIVAS PÉREZ**

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción trasparente con los nombres del medicamento y del Autor.

## La Asamblea de Valladolid.

Sr. Director accidental del Noticiero.

Mi distinguido amigo: Me pide usted que en ausencia de nuestro buen compañero Rioja, que aun no ha regresado de Valladolid, le diga mis impresiones íntimas acerca del acto realizado en la hermosa capital castellana y voy á hacerlo con toda sinceridad, con aquella sinceridad, tal vez excesiva que pongo yo siempre en mis palabras.

Mi opinión, al apreciar el acto de Valladolid, está tan distante de los que aseguran, con evidente injusticia, que aquello ha sido un fracaso, como de los que pudieran creer que de allí iba á surgir, como por arte de encantamiento, nuestra total y completa regeneración. La Asamblea de Valladolid—de muchísima mayor importancia que la de Zaragoza—es un avance, un paso más que puede ser decisivo; á poco que el país ayude, en el camino de nuestra reorganización interior:

A la Asamblea de Zaragoza solo concurren las Cámaras de Comercio; en la de Valladolid han tenido numerosa y lucida representación los agricultores, los propietarios, los obreros, los fabricantes, las Sociedades Económicas, los Ateneos y otros muchos elementos de los que más influyen en la vida del país.

El primer acuerdo adoptado por la Asamblea—y en esto no se han fijado lo bastante los periódicos de Madrid en sus reseñas, harto incompletas, de las sesiones públicas y privadas—fue la aceptación completa y absoluta del programa de la liga de productores en tal forma que se le considerará como parte integrante del de Zaragoza, constituyendo uno solo.

La tendencia á la unión, á la compenetración de todas las clases sociales, en un solo núcleo, que trabaje porque, en la gobernación del Estado—sean quienes fueren los que la ejerzan—se impongan las ideas de justicia, de honradez y economía, fué la nota dominante en la Asamblea, la opinión unánime de los allí congregados.

No lie de ocultar á usted—y ya sabe que no soy de los que disimulan ó disfrazan sus opiniones—que, acaso en la redacción de las bases y conclusiones que condensan las aspiraciones de la Asamblea, se haya procedido, por falta de tiempo y de maduro estudio, con alguna precipitación: acaso se haya incluido en esas bases algo accidental, y secundario que no debió figurar en ellas y se haya prescindido, en cambio, de algo que pudiera ser trascendental. Defectos son estos que, la Comisión ejecutiva nombrada, que conoce perfectamente las orientaciones de la Asamblea, sabrá corregir al redactar el documento definitivo en que se condensen esas aspiraciones.

Yo que he asistido á todas las deliberaciones públicas y secretas y que he procurado estudiar los deseos, las aspiraciones, las tendencias de los allí congregados, puedo sintetizarlos en estas pocas palabras.

Denegación de toda suerte de apoyo á este Gobierno y á cualquier otro que no lleve á la práctica las conclusiones formuladas en los programas de Zaragoza.

Apoyo decidido é incondicional á todo Gobierno, sea el que fuere, y fórmelo quien lo forme, que traduzca en leyes aquellas aspiraciones.

Constituir, con el nombre de Unión Nacional, una liga, un núcleo, sin carácter alguno político, y con tendencias únicamente económicas y moralizadoras que llame así á todos los elementos sanos del país, á todos los hombres de buena voluntad que se interesen por la prosperidad de la patria.

Una vez organizada y constituida esta liga, por el estilo de la de Manchester; una vez conseguido reunir en un solo haz, en una sola aspiración á los elementos sanos del país, si los políticos—hacia los que, preciso es reconocerlo, se ha manifestado en la Asamblea una justa y casi unánime aversión y una general desconfianza—no realizasen las aspiraciones de la Nación que solo desea ser gobernada bien y honradamente, corrigiendo los males que todos lamentamos; entonces, la liga, si cuenta con los elementos necesarios para ello, si el país responde al llamamiento que se le hace, pedirá el poder y procurará obtenerlo por cuantos medios estén á su alcance.

Tal es, á grandes rasgos, y trazada al correr de la pluma, la síntesis del espíritu que ha dominado en la Asamblea y creo que esa será la que refleje en sus documentos y en su conducta la Comisión permanente que ha quedado constituida por personas de todo punto respetables y que han de saber responder á la delicada misión que se les ha confiado. Sus primeros trabajos han de dirigirse á conseguir la fusión del nuevo organismo con la liga de productores que dirige el Sr. Costa y creo que esto ha de conseguirse sin grandes dificultades con lo cual se habrá dado un gran paso para la consecución de los nobles fines que se persiguen.

Creo inútil añadir á usted,—porque esto lo han reflejado bien los periódicos—que en la Asamblea, ha resplandecido gran entusiasmo, té inquebrantable, y decisión firmísima para marchar adelante.

Una nota importantísima se ha dado también en la Asamblea que no puede pasar inadvertida. La numerosa y voísimísima representación que á ella ha llevado Cataluña ha mostrado especialísimo empeño—y ha aprovechado cuantas ocasiones se le han

presentado lo mismo, en las sesiones públicas que en las secretas—en reiterar su amor á España, su propósito inquebrantable de seguir formando parte de la patria, grande é intangible y su deseo de ayudar á las demás provincias hermanas en su tarea de regeneración y de progreso. Fue esta una hermosa nota de españolismo que conforta el ánimo y que desvanece pasados recelos y que, por sí sola, constituiría una gloria y un triunfo para la Asamblea de Valladolid.

Tales son mis impresiones personales acerca de acto tan trascendental; supongo que con ellas estará conforme el Director de ese periódico, compañero de Asamblea y querido amigo mio, Sr. Rioja; si no lo estuviese, á su regreso podrá esponder en el mismo su puntos de vista en el asunto.

Pen aba dedicar unas cuartillas al héroe de la Asamblea, al presidente de la Comisión permanente, al incansable Sr. Paraiso á quien se han tributado constantes y calurosas ovaciones en cuantas partes se ha presentado; pero el deseo de no ocupar más espacio en el periódico me lo impide.

Por otra parte; na he tenido ocasión de hacer de este hombre singular, el estudio detenido que merece porque rodeado constantemente, lo mismo de día que de noche, lo mismo en la calle que en su casa de amigos entusiastas y de admiradores fanáticos, apenas si he tenido tiempo de cruzar con él más que un ligero saludo.

Creo, no obstante, que hombre que promueve en cuantos le tratan y le oyen un tal entusiasmo, no es, no puede ser un ambicioso vulgar, como propalan sus enemigos.

Queda usted complacido, tal vez con exceso y sabe usted cuanto gusto tiene en atender sus ruegos su buen amigo

JOAQUÍN ARJONA.

## HISTORIAS TRISTES

El primer vuelo.

Entre el ruido de los cascabeles, los chasquidos del látigo y las voces del mayoral, arrancó la diligencia de la plaza del pueblo. Rafael, con el brazo fuera de la ventanilla y los ojos arrasados en lágrimas, mandaba un último adiós á los amigos reunidos en la plazuela que, al partir el coche agitaban sus pañuelos en señal de despedida.

Cuando el pesado armatoste, dando tumbos, rodaba sobre los adoquines de una de las calles del pueblo, asomaron debajo de una cortina de lona, una linda cabecita rubia, una frente blanquísima, unos ojos azules y dulces, nublados por un torrente de lágrimas, y una manifa blanca, fina, delicada como la de una muñeca de bisuit, que también agitaba un pañuelo de batista, mandando un adiós al viajero.

Después una nube de polvo que levantaba la diligencia al rodar por la carretera, hizo perder de vista el viejo caserío de la ciudad; aun, en una revuelta del camino, se vieron el remate de una torre y unas paredes blancas coronando un cerro; cuando esto hubo desaparecido entre el polvo del camino y el polvillo de oro suspendido en los rayos un tanto pálidos de un sol de otoño, el pueblo se había perdido por completo de vista.

Rafael se acurrucó en un rincón de la rondona y cerró los ojos. Tantas ideas bu-

llían en su cerebro, que apenas sabía el pobre muchacho á que atenerse.

Por un lado su madre, queriéndosele comer á besos, arreglando hasta los más pequeños detalles de su maleta de estudiante y dejando, así como por olvido, una moneda de oro en uno de los bolsillos de su chaleco; su padre, agobiándole á recomendaciones para que se preservase del frío, para que no perdiera el dinero, para que asistiera á clase y fuera formal, obediente y aplicado; después aparecía allá en un rincón de su alma una figurilla lindísima con finos y blanquitos dientes, cabellos dorados, ojos azules; una figura en un todo parecida á la que agitaba un pañuelo detrás de la cortina de lona al pasar la diligencia por una de las calles del pueblo.

Después iban estas visiones disipándose y ocupando su puesto aparecía algo muy grande, muy hermoso, algo con lo que había soñado durante mucho tiempo y que iba á convertirse en realidad á las pocas horas de rodar empacotado en una diligencia.

¡Madrid! ¡Aquel Madrid del que contaban tantas y tan alegres cosas los calaverillas del pueblo! ¡Aquel Madrid de los grandes teatros, de las hermosas mujeres, de los embriagadores placeres; se imaginaba Rafael, allá en su cabeza provinciana, á la villa y corte como un cuadro de encantadoras hadas que alargaban sus mórbidos brazos ansioso caricias voluptuosas.

Arrullado por estos pensamientos de delicias futuras, fué nuestro héroe recostando la soñadora cabeza contra el cristal de la ventanilla, y, mecido por el traqueteo de caruaje, se quedó profundamente dormido.

Hacia ya algunos meses que Rafael campaba por sus respetos. En verdad que cuando llegó á la corte no se encontró con las bellezas que soñaba, pero á poco de escudriñar, acompañado de sus compañeros, se había encontrado cosas tan sabrosas y nada despreciables, que ya hubiera hecho escritura el muchacho de no volver á su pueblo, ni aun en vacaciones.

Para él no había en Madrid más que un edificio horrible, uno que se alzaba casi al fin de la calle Añcha y en el que se empeñaban en hacer tragar al pobre chico la Instituta de Justiniano.

Algunas veces un sobre, escrito con unas letras menuditas como patitas de mosca, le hacía recordar la linda cabecita rubia de aquella lugareña; pero la visión huía rápidamente, como avergonzada de haberse atrevido á asomar un momento despertando antiguos recuerdos. ¡Pues ya que no había en Madrid lindas mujeres para acordarse de las cursilonas de su pueblo! Y corría otra vez de placer en placer, sin importarle un ardite de la cara compungida que ponía su apoderado cada vez que él se presentaba á pedirle dinero. Y que no era poca necesidad la de aquel tío que regateaba y se condolía cuando se trataba del dinero de los demás, como si se tratara del suyo propio.

El carnaval se acercaba. La pandilla de jóvenes alegres, de que Rafael formaba parte, proyectó una juerga monstruo para aquellos días; una orgía que comenzase el sábado por la noche para terminar el miércoles, bien entrado el día.

Rafael se afanó buscando dinero. Pidió, regó, empeñó, hizo cosas de las que se hubiera avergonzado meses antes al oír las decir en el rincón de su provincia, y salió el sábado de su casa, decidido á no volver á ella en cuatro días y á emborracharse de

manzanilla y de champagne, tanto como de caricias compradas á mujeres sin pudor.

Al volver á su casa el miércoles, con los bolsillos exhaustos, el cuerpo encorvado y un círculo amoratado alrededor de sus ojos, revelando la crápula en su traje y en su cuerpo, la patrona le alargó tres ó cuatro telegramas, recibidos durante su ausencia.

Un estremecimiento de terror recorrió todo su cuerpo, pues le asaltó entonces el recuerdo de la última carta de su padre, en la que le hablaba de la salud un tanto quélantada de su madre.

Rempió el sobre del primer telegrama y devoró ansioso las pocas palabras que contenía. Un grito desgarrador se escapó de sus labios; un sollozo profundo levantó su pecho, y lágrimas abrasadoras corrieron por sus mejillas; descoloridas por el vicio.

Su madre, aquella santa mujer que cubría su semblante de ardientes y dulcísimos besos, la que cuidara de su infancia, la que le alentara en sus contratiempos de muchacho, la mujer más buena del mundo, había muerto.

Y había muerto, precisamente cuando el hijo de sus entrañas, aquel pedazo queridísimo de sí misma, caía envuelto en oleadas de fango, en brazos de una cortesana, á los acordes de un schotis flamenco.

Al día siguiente, Rafael, con las facciones contraídas y el corazón desgarrado, soñolozaba acurrucado en el rincón de la diligencia que le conducía á su pueblo.

Al llegar el coche á las calles de la vieja ciudad, tuvo que detener su marcha para dejar pasar un fúnebre cortejo. A las voces de los sacerdotes, que canturriaban los responsos, contestó un grito que salía del fondo del carruaje. Rafael llegaba á presenciar el entierro de su madre.

Nuestro protagonista no ha vuelto á salir de su pueblo; allí vive tranquilo cuidando los achaques de su anciano padre y mirándose en los ojos de su mujercita.

Porque Rafael, después de cicatrizada la herida que abriera en su alma la muerte de su madre, buscó una compensación de cariño y se casó con la linda muchacha de los cabellos rubios.

En una palabra, Rafael más dichoso que otros muchos que andan por el mundo, porque se rompió las alas al dar el primer vuelo.

MARIANO GRANADOS.

Noticiero de Soria

Ha sido nombrada la comisión encargada de redactar los reglamentos definitivos para los cuerpos de secretarios de Diputaciones y contadores de fondos provinciales y municipales. La componen: el conde de Esteban Collantes, D. Luis Maldonado y Ocampo, D. Fernando Mellado, D. Camilo Pozzi, D. Francisco Ruano, D. Rafael Salaya, dos diputados designados por la Diputación de Madrid, dos concejales nombrados por el Ayuntamiento de Madrid y don José Lon como secretario.

Entre los pasajeros del «León XIII», ha llegado un soldado de infantería de Marina que perteneció á la dotación del crucero «Castilla» y á quien su familia había llorado por muerto, el que al presentarse inopinadamente en casa de sus padres en la Barceloneta, causó la natural sorpresa y alegría. La pobre madre sufrió un síncope al volver á ver á su hijo.

Las obras de la Casa Consistorial, van adelantando, aunque no es probable que, como se esperaba, hayan terminado para el próximo mes de Febrero.

Ya se ha colocado el balcón principal, que por su solidez y elegancia, es obra que honra á nuestro paisano Bonifacio Roncal, que ha sido el encargado de hacerlo.

Según tenemos entendido, en la parte alta del edificio, se colocará el escudo de Soria, ya que el

de los Doce Linajes, va en el centro de la fachada, armonizando de este modo el origen histórico de la antigua casa del estado noble, con el objeto á que se ha de destinar en lo sucesivo.

Ha fallecido en esta población el anciano y honrado industrial don Manuel Morro, á cuyo entierro, que tuvo lugar el jueves último, acudió numeroso acompañamiento.

Manuel Morro era uno de los pocos que quedaban de los individuos pertenecientes al antiguo cuerpo de bomberos de Soria.

Descanse en paz el finado y reciba su atribulada familia nuestro pésame.

En las inmediaciones de Torrelapaja ha sido asaltado por dos hombres, el vecino de Almenar Tiburcio Torre, el miércoles 17 á las seis de la tarde, robándole 50 pesetas, la cartera con varios documentos y el reloj.

La guardia civil practica activas diligencias para conseguir la captura de los ladrones.

Según nos escriben de Castillo de Robledo, se van á construir en aquel pueblo y á espensas del vecindario un Cementerio Católico y otro civil.

También por suscripción entre los vecinos á la que ha contribuido con una cantidad importante el Sr. Cura Párroco, se trata de adquirir una campana para la torre de la Iglesia de dicho pueblo.

Los confinados en varias penitenciarías han solicitado que se celebre el Santo de S. M. el Rey, concediendo un indulto, como se ha hecho en años anteriores.

Es de esperar que estos ruegos sean atendidos y que el día 23 del corriente se solemnice con la realización de un acto de clemencia.

Hemos oído quejarse á muchas personas del malísimo estado en que se encuentran las aceras de las calles Real y de la Zapatería, y puesto que el Ayuntamiento tiene acordado repararlas, creemos que se debiera emprender esta obra con preferencia á cualquier otra, ya que con tanta insistencia como justicia lo reclama así el vecindario.

En el tren correo del viernes, salió para Palencia la Señora doña Angela Calahorra de Ramírez, esposa de nuestro querido amigo Don Teodoro, representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en aquella provincia, acompañada de su preciosa hija Lola.

A despedir á la Señora de Ramirez acudieron gran número de amigos, dándole una prueba de las muchas simpatías que ella y su familia, tienen en Soria.

Les descamos feliz viaje.

Ha sido nombrado Secretario del Gobierno Civil de Guadalajara, nuestro paisano Don Antonio Pérez Rioja, hermano del director de este periódico.

Felicitemos muy sinceramente al Sr. Rioja por su nombramiento.

En el escaparate del Sr. Vicén, se halla expuesto al público un retrato al óleo, obra de nuestro amigo el catedrático de este Instituto Don Antonio Becerra, que por lo delicado de su ejecución y por el acierto en el colorido, acredita á su autor de verdadero artista.

Reciba nuestra enhorabuena.

Par curarse del estómago haya ó no dolor, ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos.

Miles de doctores dicen lo mismo, sobre los Salicilatos de bismuto y cerio.

(Desconfiad de las imitaciones.)

D. Gregorio Ruiz y Sánchez, Subinspector de segunda clase graduado, Médico 1.º del Cuerpo de Sanidad Militar,

Certifico: Que he empleado los «Salicilatos de bismuto y cerio», preparados por Vivas Pérez, en diferentes casos de diarreas, tanto en las apiréticas, que siguen el destete, como en las crónicas sintomáticas de la tuberculosis, pudiendo asegurar, que el éxito ha correspondido á la indicación que trataba de llenar, cohibiéndose con prontitud toda clase de epiremas intestinales. Esto, aparte de ser una preparación cómoda y de forma agradable hace que el producto preparado por el señor Vivas Pérez se haga recomendable.—Cartagena 26 de Mayo de 1883.—Gregorio Ruiz.

Por exceso de original dejo de publicarse en el número anterior el anuncio referente á clases pasivas de don Robustiano Ursa.

NO SE DEN DROGAS FUERTES á los niños

Los niños no necesitan generalmente drogas fuertes para combatir sus tendencias al aniquilamiento; la costumbre de administrarles esta clase de medicinas es de resultados contraproducentes. Cuando el organismo delicado de un niño se esfuerza inútilmente para lograr su crecimiento, entonces es cuando necesita la Emulsión Scott. Este es un hecho claramente probado por la experiencia, y cuanto más pronto los padres reconozcan esta verdad, menos tardarán sus hijos en experimentar el beneficio. Permitásenos ilustrar el poder de este remedio presentando un caso sucedido en Barcelona.

Muy Sr. mío: Pongo en su conocimiento tener una niña llamada Bienvenida, de siete años, de temperamento nervioso, que ya sea del destete prematuro ó bien de haber padecido el sarampión y alguna que otra enfermedad de infancia, lo cierto es que se criaba tan endeble que decidí el darle la Emulsión de Scott; pasó un mes tomándola sin observar le hiciera nada; pero á los dos meses, noté un cambio tan grande en la niña, que no se



Bienvenida Pérez.

hizo tardar la pronta curación, como demuestran claramente su fotografía.

Quedo muy agradecido y hago V. el uso que más le convenga de este certificado.

Su S. S. q. b. s. m. José Péris.

Su casa Consejo de Ciento, 133, Ent.º 1.º Barcelona á 3 de Marzo de 1899.

La niña cuya fotografía presentamos, no necesitó remedios fuertes, según demuestran los hechos claramente. Bastaronle las propiedades nutritivas de la Emulsión Scott, y cuando recibió el beneficio de éstas, el resultado pronto se manifestó en ella recobrando la salud. Esta experiencia sencilla demuestra los grandes efectos de nuestra preparación. La Emulsión Scott es dulce al paladar, y esto hace que los niños no la miren como medicina; además, facilita la digestión y enriquece la sangre con las más esenciales propiedades nutritivas.

La Emulsión Scott puede obtenerse en las boticas; y la preparación verdadera se distingue por nuestra marca de fábrica: un hombre cargando un fardo al hombro.

TRIBUNALES.

Para el día 22 del actual está señalado en esta Audiencia el juicio oral en la causa que se sigue contra Ciriaco Soria Frías por lesiones procedentes del Juzgado de Instrucción de Almazan. Calificó en dicha causa el Sr. Teniente Fiscal de dicha Audiencia don Abelardo Marroquín, siendo abogado defensor don José Cacho Molina y Procurador don Isidoro Herrero; habiendo citados para dicho acto 3 testigos.

El hecho es el siguiente:

El 24 de Agosto último Ciriaco Soria Frías aproximó el ganado lanar que guardaba á las eras de Taroda y Prudencio Arribas, Pascual que estaba en la suya, preparando parba para trillar repudió á aquel por el daño que en su propiedad podían causar las reses; mediaron con tal motivo algunas contestaciones y el Ciriaco descargó la cayada por dos veces sobre la cabeza de Prudencio, causándole lesiones que necesitaron de asistencia facultativa durante 12 días y le impidieron habituales ocupaciones.

Igualmente está señalado para el día 24 del actual el juicio oral en la causa que procedente del Juzgado de Agreda se sigue contra Julia Gil Diez, por hurto, siendo abogado defensor don Pedro Antonio Sanchez Malo y Procurador don Laureano Hercilla. Calificó en dicha causa el Sr. Fiscal don Luis Veira habiéndole citados para dicho acto 19 testigos.

El hecho es como se relaciona.

Julia Gil Diez, criada de la casa de don Angel Martinez Heras vecino y comerciante en la villa de Agreda, durante unos 11 meses hasta el de Septiembre último que en ella prestó sus servicios, sustrajo de los bolsillos de la ropa de su amo D. Angel, y de una cómoda de la pertenencia del mismo varias cantidades en metálico en distintas ocasiones que ni unas ni otras se han podido precisar pero que las primeras alcanzan por lo menos la suma de 700 pesetas, y además varios objetos y prendas cuyo valor tampoco se han determinado con exactitud habiéndole ocupado algunas de las cantidades sustraídas.

RÁPIDA

—Parece que estás reñido con el mundo: —Hola, chaval, —Cómo vas tan cabizbajo

y no quieres saludar, por eso te lo decía: —Pues no t' he visto,

—¿Quizá pero la calle no es anchura y no te ditznas mirar á un compañero del gremio.

—Dispénsame, pues, Chaval, porque llevo la cabeza más caliente que un volcán con maremaznun de cosas en que tengo que pensar, y... francamente, no miro si va Pedro ó viene Juan.

—¿Qué te sucede? —Mil cosas,

entre todas ellas... ná, pero si te fijas... mucho, por que son de diznidaz para hombres como nosotros que sujetos á un jornal tan desigño, nos desvelan, y no deján descansar.

—¿Es grave lo que te pasa? —Sí; de mucha gravedad; y sinó, dime; Tu q' eres hombre sensudo y formal y trabajador y humano... ¿qué harías si tu mitaz ó conjunta ó... lo que fuere te dijera: ¡amostazá que no ponía cocido, y que había de empeñar ó dos únicos colchones que hay en la cama? —¡Es verdad!

El caso es grave, Indalecio. —Vaya si es grave, Chaval. ¿Qué harías tú, verbi gracia, si pidieras pa fumar, y tu conjunta dijera: «Cofe el bote de la sal y vé á recoger colillas «á la calle de Alcalá...»

¿Que harías, tú, si comieras hace nueve días ya, tan solo simples verduras con sebo, mal arregláz? —Obraría de otra forma distinta... —Oyeme Chaval:

¿Que harías tú, dí, ¿qué harías si al venir á descansar de diez horas de trabajo, te encontraras, con que ya no hay sabanas, ni colchones ni una manta pá liar el cuerpo, porque la ropa en el Monte de Piedaz hace que lleva dos meses...? ¿Qué te parece?... —¡Muy mall!

—Ya ves tú, si á mí me pasan cosas para cavilar y aunque vaya distraído, es dispensable... —Es verdad.

Te compadezco Indalecio, y quisiera remediar todo lo que sufres, pero... ya ves; chico mi jornal es como el tuyo; escasismo y gracias á Soledad que me guiana los viciosos lo paso muy regular, No muy bien, pero... la cosa no llega á término tal que precise el empeñarme, y... no tengo que empeñar.

¿Que llevo camisa limpia con tablas y bien planchd?... Es una del señorito á quien plancha Soledaz. ¿Que fumo pitos Susini? pero por que me los da cuando sale por la noche á la calle de Ferraz, á que la llenen de leche un tarro fenomenal que se toma el señorito, siempre que se va acostar.

—¡Vaya una ganga que tienes! —Pero podía ser más. —¿Cómo más?

—Pues ya lo crees. Sirve á un señor principal q' escribe más de diez cartas diarias, y en vez de echar las diez cartas al correo, con el importe... —¡Chaval eso no es dizno ni serio...! —¡Menos dizno es ayunar...!

F. AMÉN.

Instrucción Pública

Algunos de nuestros suscriptores nos ruegan insertemos el anuncio de escuelas vacantes de esta provincia, y lo hacemos en la forma siguiente:

ESCUELAS VACANTES

Concurso único.

Provincia de Soria.

De niños.—Valdeavellano de Tera con 625 pesetas. De niñas.—Duruelo, con 625 y Rábanos, con 450 pesetas.

De ambos sexos.

Escuelas que han de proveerse en Maestro, porque así lo prefiere el ayuntamiento respectivo.

Zayas de Torre con 625 pesetas, Valdeprado Navaleño y Dévanos, Adradas, Aldealseñor y Centenera de Aadaluz, con 500 id.; Fuentecambrón y Cidones, 450 id.; Aldea de San Estéban, Zamajón, Ventosilla, La Cuenca, Frechilla, Señuela, Galapagares, Valdenegrillos, Carazuelo, Ligos y Urex, con 400 id.

Valdelagua y Carrascosa de Abajo, con 375 id. Valdegeña, Fuentelárbol, Herrera, Sagides, Torralba del Burgo, Cirujales, Rello y Villar del Campo, con 350 id.

Buñanco y San Andrés de San Pedro, con 325 idem.

Neguillas y Buitrago, con 300 idem; Rollamienta, Osona y Leria, con 275 id.

Fuentetecha, Cobertelada, Villanueva de Zamajón, Centenera del Campo, Tera, Fuentegelves, Aldehuela del Rinçón, Quintanilla de Ñaño Pedro, Rabañera del Campo, Jodra de Cardos, Canos, Aldehuela de Perañez y Pedrañas, con 250 id. Camporredondo y Nogralés, con 125 idem.

Escuelas á que pueden aspirar maestros y maestras.

Rejas de San Esteban con 625 pesetas; Miño de San Esteban, con 484 id.; Radona, Licerías, y Agnaviva, con 450 id.; Santa Cruz de Yanguas, Soto de San Esteban, Tozalmoro, Omeñaca, Fuentebella, Riba de Escalote, Torralba de Medina, Aldealices, Duáñez, Osonilla y Cascajosa, Izana, Acrijos, Reas de Uero, Avenales y Ontalvilla de Valcorba con 400 idem.

Villaciervos y Esteras de Soria, con 375.

Torrearevalo con 350 id.; Matute de la Sierra, con 300 idem; La Perera, Cardejón y La Poveda, con 275 idem.

Arancón, Portillo, Fuentelsaz, Alconaba, Abión, Tajahuerce, Calderuela, Valdealvillo, Aylloncillo, Caracena, Santervás del Burgo, Monasterio, La Revilla, Soliedra, Almantiga, Campos, Santervás de la Sierra y Bryubas de Arriba, con 250 idem.

Losana, con 225 id.; Peralejo; Rebollosa de Escuderos y Zayuelas, con 125 id.

Se proveerán en Maestras, las de Calatañazor y Villar de Maya, con 500 y 400 pesetas.

Las instancias se remitirán á la Junta provincial de Instrucción Pública de Soria, hasta el 8 del mes de Febrero próximo, en que termina el plazo de convocatoria.

En el número próximo publicaremos el modelo de instancia para solicitar escuelas, en este con curso.

Mercados de la provincia.

ALMENAR.—Trigo puro, los 55 litros ó sea la anega castellana 10,25.—Común 8,00.—Centeno, 7,00.—Cebada 7,25.—Avena 4,75.—Alubias blancas 21.—Encarnadas 22.—Garbanzos 30.—Guijas 7,25.—Lentejas 7,25.—Yeros 8,50.—Patatas, los 11 kilos y medio ó sea la arroba, 1,25.—Carne de vaca el kilo 1,25.—Id. de carnero, 1,50.—Id. de cordero 1,50. Huevos de gallina la docena 1,25.

MEDINACELI.—Trigo puro los 55 litros ó sea la fanega castellana 11,00.—Común 8,00.—Centeno 7,50.—Cebada 7,50.—Avena 4,25.—Alubias blancas 15.—Encarnadas 18,00.—Garbanzos 30.—Guijas 8.—Lentejas 8.—Yeros 9.—Patatas, los 11 kilos y medio ó sea la arroba, 1,00.—Carne de cordero el kilo 1,25.—Id. de carnero id. 1,25.—Huevos de gallina la docena, 1,25.

RIOSECO.—Trigo puro los 55 litros ó sea la fanega castellana 10,25 ptas.—Común, 8,50 id.—Centeno 7,25.—Cebada 7,50.—Avena 4,75.—Alubias blancas 15.—Encarnadas 18,00.—Garbanzos 30.—Guijas 8.—Lentejas 8.—Yeros 9.—Patatas, los 11 kilos y medio ó sea la arroba, 1,00.—Carne de cordero el kilo 1,25.—Id. de carnero id. 1,25.—Huevos de gallina la docena, 1,25.

BURGO DE OSMÁ.—Trigo puro los 55 litros, ó sea la fanega castellana 11,00 pesetas.—Común 9,00.—Centeno 7,25.—Cebada 7,00.—Avena 4,50.—Alubias blancas 15,50.—Id. encarnadas 21,00.—Garbanzos 30.—Guijas 9,50.—Lentejas, 9,50.—Yeros 9.—La arroba de patatas 0,75.—Aceite, 2.—Huevos de gallina, la docena 1,15.—Lana, 10,00. Mercado muy concurrido y buenas ventas.

ANUNCIO.

Robustia o Ursa Serrano, que continúa de habilitado de gran número de clases pasivas en Soria, hace presente á todos los retirados y pensionistas que tienen consignados sus haberes en las Delegaciones de otras provincias y que residen en el territorio de esta, que por Real orden del Ministerio de Hacienda de 22 de Diciembre del año último, se determina, que dichos retirados y pensionistas, han de cobrar en lo sucesivo sus haberes en la provincia en que residen; y

por si alguno de los que se encuentran en este caso, desea honrarle con su poder para cobrarle sus haberes puede dirigirse, al anunciante, sargento retirado de la Guardia Civil, que habita en la calle del Ferial número 1; pues basta que pertenezca á la gran familia militar, para ser excesivamente económico por los servicios que se le confían; y por lo que respecta al cambio de sus haberes de otra provincia á esta, se les dará instrucciones.

Interesante á las Clases pasivas

VICENTE GARCÍA ZORNOZA, Habilitado desde el año 1875 de un crecido número de retirados, licenciados con cruces pensionadas, padres que han perdido sus hijos en campaña y funcionarios civiles, ofrece sus servicios á los partícipes que necesiten de Habilitado en esta Ciudad de Soria, advirtiéndoles, que aunque no tiene la honra de pertenecer á la gran familia militar, sus honorarios son muy módicos, y para mayor comodidad de los interesados tiene encargados en Almazán, Berlanga, Agreda, Burgo de Osmá y Medinaceli, en cuyos puntos lo mismo que en la capital, se les satisfarán sus haberes con toda exactitud y puntualidad.

También se encarga de la formación y gestión de los oportunos expedientes para conseguir la concesión de pensiones de todas clases.

Su casa: calle de las Fuentes número 8, Soria.

Noticiero de Soria para 1.900

Se publica los miércoles y sábados. Oficinas: Collado, 42, bajo.

SUSCRIPCIONES

Costarán al mismo precio, y dicho sea sin jactancia, no puede ser más barato, no habiendo periódico bimensual que cueste menos que el EL NOTICIERO SORIA.

Table with columns: PRECIOS de suscripción, Por tres meses, Por seis idem, Un año. Rows: En Soria, Fuera de Soria, Extranjero.

Avisos y Anuncios. Se publican previo pago y convenio por líneas y según la extensión del texto.

Comunicados y Reclamos. Por cada línea veinticinco céntimos de peseta.

REGALO

A todo suscriptor que abone el importe íntegro del año 1900, se le regalará en el acto un bonito calendario de pared, de los llamados americanos.

ATENCIÓN. Abonando la suscripción por trimestre ó semestre, no se tendrá derecho á este regalo.

"Blanco y Negro," y "Noticiero,"

Continuará como excepcional la suscripción combinada á «Blanco y Negro» y «Noticiero de Soria», haciéndose por trimestre y previo pago, sin cuya imprescindible condición no se servirán estas suscripciones, que costarán

El trimestre á ambas publicaciones, tres pesetas cincuenta céntimos.

(Suscribiéndose únicamente á «Blanco y Negro» cuesta tres pesetas y por números sueltos á veinte céntimos cada uno, y mayor precio los extraordinarios.)

El trimestre á ambas publicaciones, cuatro pesetas.

Se admiten las suscripciones, Soporales del Collado, 42, planta baja y calle del Conde de Gomara, 10.

SORIA: 1900.—TIP. DEL NOTICIERO.

crimen. Y á pesar de lo que le hace sufrir á usted; le pregunto con confianza, Raoul; ¿es mi crimen indigno de su perdón?... ¿Me hace indigna de la estimación de usted?

Raoul que lo un momento sin poder contestar, fijó los ojos con secreta admiración en el rostro de la joven entusiasmada, que en la semi oscuridad del cielo resplandecía con un brillo casi sobrenatural. Después, como hablando consigo mismo—dijo—¡Pobre niña!—Y levantando la voz.

—Sí, Sibila; sí, la perdono... y ha ta le doy las gracias, aunque usted me desespera; pero me habla usted con confianza, con bondad... me trató como á un amigo... y se lo agradezco. Y ¿por qué no hemos de ser amigos? ¿No puedo yo tener este consuelo, dígame usted, aunque no sea más que durante mi estancia en este país? ¡Oh! Nada debe usted temer. Ahora la conozco bien... y ni siquiera intentaré vencerla. Pero á falta de un lazo más íntimo, ¿no puede la simpatía que nos une tener su encanto, y no somos capaces uno y otro de tal amistad?

Sibila sacudió débilmente la cabeza, con una sombra de sonrisa.

—¡Ah!—dijo.—Si yo pudiera esperar que algún día, por lejano que estuviese, le había de ver orar allí. Raoul se sonrió á su turno.

mofa brutal hacia los misterios detrás de los cuales se escondía; y que nos rodean... Si; pasar sobre esta tierra, ver el cielo sobre la cabeza, la creación toda entera en torno de sí, y no proponerse día y noche el problema de la eternidad... sí, ¡esto sí es culpable, es vergonzoso y degradante!... Pero sumergirse de todo corazón en la investigación de la verdad, llamar al Dios que se ha perdido, y hasta maldecirle, si no responde; arrastrar este pensamiento y esta tristeza por todas partes, sentir sobre la frente súbita palidez en medio de las más alegres fiestas de la vida... ¿es esto acaso la impiedad, gran Dios?... En todo caso, esa es la mía. Si esto me hace criminal, lo sabré tal vez un día; lo que á la hora presente sé, es que me hace infeliz... Pero á lo menos, Sibila, escúcheme usted bien... Mi incredulidad no me ha desecado el corazón; por el contrario; me lo llena de tierna compasión por mis semejantes, por todos los que parecen, como yo mismo, cruelmente abandonados en este mundo á los caprichos del azar, de la fuerza y del mal; ella no me ordena, en manera alguna, que sacrifique á miserables escrúpulos mis sentimientos más verdaderos, mis aspiraciones más puras; tampoco me enseña á inmoliar sobre mezquinos altares, que ningún Dios puede bendecir, mi felicidad á la de los demás: cierto es que no me dá las virtu-

Calendario.—Mes de Enero.

Sábado 20.—San Fabián, p. San Sebastián, mr. pat. de Meco, Santa Felisa, vrg.

Sol en ACUARIO, á las 11,17 m de la mañ.

Domingo 21.—Santa Inés y San Eulogio.

Lunes 22.—San Anastasio y San Vicente, mrs., Santa Luftolde, abg. contra la sordera.

Martes 23. | S. IDEFONSO, arzob. de Toledo, pat. de su arzobispado, y San Raimundo, cfr.—Días de S. M. el Rey.

Cuarto menguante en ESCORPIO á las 11 y 38 m. de la n.—Continúa el tiempo vario y frío en España, en Francia hielos, fuertes y nieves; en Alemania y Rusia vientos fuertes con nieves y hielos; en Inglaterra grandes nieblas húmedas en Austria hielos, y en todos los países del N. hielos y nieves.

Cocina.

Pastillitos de ríñones.—Tómese pasta de aderezar; se hacen con ella dos planchas, una mas ancha que otra; se cubre la primera con

Fianza para Procuradores.

Se vende en buenas condiciones un Oficio, enajenado por la Corona, equivalente á las cuatro quintas partes de la fianza que ha de prestar el Procurador que para desempeñar tal cargo, tenga que constituirlo. En la administración de este periódico, darán razón. -20-

La Salud á domicilio. - La Margarita en Loeches

Antibiliosa antiescrofulosa, antiherpética, antiflítica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones en todas las Exposiciones. Depósito central: Jardines, 16, bajo, Madrid.—Prevenirse contra anurios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aún mejores, y dicen que NO IRRITAN, y es por que carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta á todos los estómagos, NO IRRITA, y mezclándola con agua resulta muy superior á los similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA sus condiciones terapéuticas tampoco, pues cura con facilidad y prontitud gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas, anemias y demás que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permiten tener UN GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en Soria, en la farmacia de D. Santiago Ruiz y en la farmacia y droguería de Morales, sucesor de Calahorra.

SEÑORAS BELLEZA

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expone para el tocador, y son causa la mayoría de las veces, de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables. Póveda Estimulante para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escota, 11 ptas.—Crema natural, tocador del cutis, 15 ptas.—Crema con blanco para blanquear, color porcelato al natural, graduándose á placer, 30 ptas.—Crema para arrugas pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 ptas.—Pomada regeneradora, crecimiento y juventud del pelo, cejas, pestañas, 12 ptas.—Jabón, supremacía á todos, 8 ptas.—Polvos y Elixir dentífico, 6 ptas.—Alquitran-quinacina, limpiadora del cutis, 8 ptas.—Cosmético tintura (negro, castaño y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa, 15 ptas.—Cosmético tintura (naranja, rosa y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa, 15 ptas.—Glicerina extra para tocador, 6 ptas.—Polvos cutáneos (sin rival), dan á la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 ptas. Hay preparados para reducir el vientre, darle torzura, corregir su curvatura y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos reservados, como el imperio con sus detalles por pertenecer á la higiene secreta que tanto debe interesar á las señoras, si desean conservar su imperio con tan e sobre el hombre, cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y culturales formas. Esterilidad, falta y desarrreglo menstrual, males nerviosos, histéricos, etc. Consulta reservada sin por carta dirigiéndose al Doctor Wosmahé, su representación en España, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid. Prospectos gratis pidiéndolos á La Aviepa, Alcalá, 23, pral, Madrid, la que, para evitar falsificaciones, remite los prospectos en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmahé, los envía por correo certificado, remitiéndolos su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franqueo.

NO MÁS SORDOS

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES. CURA GRATA SIN OPERAR LA SORDERA. ZUMBIDOS, PLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS. EN 300 enfermos, 300 curas. CONTRASORDERA THOMPSON. 4 ptas. caja. Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.ª, MADRID. Prospectos españoles. Consultas gratis y por carta de ferrocarril por valor sellos ó libranza, remitidos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínamientos, Vientos, Catarros, Diarreas, Bilis, Debilidad, Ardores, etc. Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 ptas. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envían por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid, y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera á todos por su eficacia y rápido alivio.)

ESTOMAGO.

MALES NERVIOSOS

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PEBLAS KOCH, á 5 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALÁ, 23, 1.ª. Consulta gratis y por carta en el Gabinete médico-americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, corazón, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnios, hipocandía, histerismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

NO HAY DOLOR EL MATADOR

EL MATADOR, preparado americano, calma á la primera fricción los más agudos dolores REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS. REUMA, GOTA, NEURALGIAS. El Matador es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España, al precio de 2 ptas. franco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid. Se envía por correo certificado el Matador (Pain-Killier) á todas partes, enviando 10 reales en sellos. Depósito en Soria y su provincial Farmacia de MORALES, Sucesor de Calahorra, Collado, 6

LIQUIDACIÓN Relojería DE JOSÉ PUYUELO 8, Ferial 8, LIQUIDACION Se hace de todas las existencias de relojes garantizando su buena marcha. Todo el que necesite reloj de pared ó bolsillo, nunca mejor ocasión que esta, pues relojes buenos, (traídos para venderlos á precios normales,) los encontrarán más baratos que en todas las subastas habidas y por haber, todos garantizados como hasta aquí lo vengo haciendo, llevando además la ventaja de estar reparados. LIQUIDACION VERDAD JOSÉ PUYUELO

una buena capa de pasta ó relleno de ñiñones, se tapa con la otra y se sellan las dos por su borde. Los pastelillos, así preparados, se meten en el horno, se doran y se sirven calientes.

Refranes.

—Daca el gallo, toma el gallo quedan las plumas en la mano. Refrán que enseña, que por manejar demasiado algunas cosas suelen desmejorarse, ó perderse.

Casos y Cosas.

—En qué se parecen los castillos á los pantalones? En que se atacan. —Y las viejas bien conservadas? En que se defienden. Preguntaba doña Baltasara á un mendigo. —Hermano! qué quiere usted mejor, un poco de pan ó un caldito? —Unas sopas, señora, contestó el pobre.

des de usted, pero á lo menos me da una que usted no posee: ¡la bondad!... Y ahora, señorita Sibila, sea usted feliz. Será usted obedecido... Y, añado, que al presente la conozco bastante para obedecerla sin pesar.

Al concluir estas palabras, Raoul se volvió de espaldas, como para no ver alejarse á Sibila, la cual se quedó pensativa, y titubeó durante un sólo momento; luego, adelantándose lentamente hacia él.

—¡Raoul!—dijo. Cuando este oyó pronunciar su nombre por aquella voz dulce y con tono de súplica, se volvió bruscamente, y miró á Sibila en ademán de profunda sorpresa.

—Raoul—repitió ella entonces.—Usted también, usted también es injusto, y usted también me desconoce. ¿Puede usted creer verdaderamente que he sacrificado sus sentimientos... y los míos, que no pretendo disimular? á esos estrechos escrúpulos de que habla usted? Cree usted que he temido amándole, y dándole mi vida entera, el ser impía y ofender á Dios? No; lo que he temido es ser más desgraciada de lo que soy, y serlo sobre todo con menos dignidad. Procure usted comprenderme; se lo ruego... Tal como el cielo me ha hecho, si hay para mí un solo pensamiento insoportable, es el de contraer una

de esas uniones que nacen del capricho de un solo día... y no le sobreviven... ¡Y no es principalmente mi orgullo, Raoul, quien se rebela ante este pensamiento; es mi corazón... mi corazón, cuya ternura le es desconocida! El amor que hubiera podido ofrecerle, yo lo sentía infinito, eterno; y por lo mismo hubiera querido que el de usted fuese igual... ¡Ay! usted me ama, ya lo sé; y reconozco que es usted un hombre sincero y leal. Pero usted mismo ¿no sabe á lo que vienen á parar en este mundo los sentimientos más ardientes y más verdaderos, cuando no se apoyan en Dios, cuando no se purifican, cuando no se eternizan en él? ¿Puede usted comprender todo lo que de fuerza y de confianza debe añadir al afecto de dos corazones la esperanza común de un porvenir sin fin? Pues bien; esta esperanza usted no la tiene; este lazo impercedero nos hubiera faltado... Usted ama ahora mi juventud, que mañana no será... pero lo que sí será siempre, mi alma, ¿cómo ha de amarla usted, que no cree en ella? Un día hubiera llegado en que yo habría amado sola; estoy muy persuadida de ello. ¡Ay! Y lo estaré siempre... Y más bica que exponerme á este horrible dolor, he dedicado mi vida á la soledad, al abandono, á los pesares, prefiriendo destruir mi corazón con mi propia mano, á sentirlo destruido por la de usted. He aquí mi